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Bocciatura definitiva del progetto del porto – canale a Bagnoli da parte delle Sovrintendenze ai Beni 
ambientali ed Archeologica. Le istituzioni regionali campane parteciperanno alla manifestazione di 
sabato prossimo a Torino a sostegno dei lavoratori dello stabilimento Fiat di Pomigliano d’Arco. 
Previsioni pessimistiche per il turismo in Italia, ed in particolare nel Mezzogiorno, per l’anno in corso.  
 
 
Il Mattino 
“No al porto canale, nuovo stop a Bagnoli” di Luigi Roano (pag. 33) 
 
In attesa della sentenza del Consiglio di Stato che dovrà esprimersi a breve sul ricorso presentato da 
un cittadino sul piano di riqualificazione per Bagnoli, ci pensano le Sovrintendenze, quella ai Beni 
ambientali e quella Archeologica, a mettere fine al progetto del porto canale, definitivamente 
bocciato. “Al termine di una riunione informale – ha riferito il vicesindaco e assessore all’Urbanistica 
del Comune di Napoli, Tino Santangelo – ci è stato detto che il porto canale interrompe la linea di 
costa”. Occorrerà, a questo punto, ripensare a tutto il progetto ipotizzando la realizzazione di un 
porto di tipo tradizionale.  
 
Sull’argomento, nella stessa pagina, a firma Luigi Roano l’articolo dal titolo: “Accordo di 
programma per cambiare il piano”.  
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 6: “Le soprintendenze bocciano il porto 
canale, a Bagnoli tutto da rifare”; 

• Corriere del Mezzogiorno, Carlo Franco a pag. 6: “Si confessa l’uomo del ricorso: 
Obama la pensa come me”; 

• Repubblica – Napoli, Ottavio Lucarelli a pag. 3: “Bagnoli, indietro tutta scompare il 
porto canale”. 

 
 
 
Il Mattino 
“La Regione a Torino con gi operai Fiat” di Marco Toriello (pag. 32) 
 
Anche il Consiglio regionale della Campania si schiera a favore dei lavoratori della Fiat di Pomigliano 
d’Arco che sabato prossimo saranno a Torino per la manifestazione nazionale di tutti i lavoratori del 
gruppo automobilistico. Alla presenza, già annunciata, del presidente della Giunta Bassolino, si è 
aggiunta quella di Sandra Lonardo in rappresentanza del Consiglio. La Lonardo, che ha scritto 
anche una lettera all’amministratore delegato della Fiat, Sergio Marchionne, nella quale ha chiesto 
l’impegno dell’azienda per lo stabilimento napoletano ha detto “Pomigliano deve vivere, può e deve 
rimanere un punto di riferimento per il sistema produttivo della nostra regione”.  
 
Sull’argomento nella stessa pagina, a firma Marco Toriello, l’articolo dal titolo: “Ad Avellino in 
piazza i metalmeccanici Ugl”. 
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Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Patrizio Mannu a pag. 8: “Fiat, Lonardo a Torino con le tute 
blu”; 

• Roma, Rosa Benigno a pag. 10: “Scontro in Regione su Pomigliano d’Arco”; 
• Il Denaro, Giovanni Brancaccio a pag. 37: “Fiat: Regione in piazza divisa”; 
• Italia Oggi, Alessandra Ricciardi a pag. 5: “Fiat, lavoratori da riqualificare”. 

 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Nell’industria del turismo 33mila posti di lavoro a rischio” di Francesco Prisco (pag. 2) 
 
Si preannuncia una stagione difficile per il turismo in Italia. Una stima di Federturismo prevede, per 
il 2009, una perdita di 100mila posti di lavoro diretti e 50mila collegati nel settore. Nel Mezzogiorno 
l’occupazione dovrebbe calare di 33mila unità. Un sondaggio di Trademark Italia sulle principali 
località balneari vede il Meridione in difficoltà: la costa ionica di Calabria, Puglia e Basilicata 
dovrebbe perdere il 6,8% del flusso turistico rispetto al 2008, mentre la costa tirrenica lucana e 
calabrese dovrebbe calare del 4,2%. . Male anche la costa adriatica pugliese (-5,3%) e le località 
siciliane (-4,4%). Solo la Campania dovrebbe far registrare un incremento del 3,5%, dovuto 
soprattutto all’enorme calo che, l’anno scorso,  fece registrare il turismo in regione a causa 
dell’emergenza rifiuti.  
 
Sull’argomento, nella stessa pagina, un’intervista al presidente di Federterme, Costanzo Iannotti 
Pecci, dal titolo: “Livellare l’Iva agli standard europei”. 
 
 
La Repubblica -Napoli 
“Garage Morelli, ultima data: dicembre 2010 ospiterà 1500 macchine e costerà 90 milioni”  
di Patrizia Capua  (pag. 3)  
 
Entro dicembre 2010 sarà realizzato a Napoli il garage Morelli:  sette piani, quattro dei quali 
destinati ad uso box per 210 posti auto ed i tre restanti per 215 posti a parcheggio orario. 
Investimento complessivo di 30 milioni di euro*, ospiterà 1500 auto al giorno. L’imprenditore 
Vernetti, amministratore unico della Napoletana Parcheggi spa, società QUick – No problem 
parking, che realizzerà e gestirà la struttura, sostiene che “Stiamo viaggiando secondo i tempi 
previsti.. ..non sarà un semplice parcheggio, ma un salotto” . Il costo dei box in vendita, tra i 14 ed i 
60 metri, partirà da un prezzo minimo di 90mila euro. 
* (Ndr: il dato dell’investimento, riportato nell’articolo, differisce dal titolo. La cifra effettiva, come 
pubblicata anche dagli altri giornali, è di 30 milioni). 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, senza firma a pag. 36: “Garage Morelli, diciotto mesi per completare i 
lavori”; 

• Roma, Valeria Bellocchio a pag. 5 della cronaca: “Garage Morelli, apertura nel 2010”; 
• Il Denaro, Eleonora Tedesco a pag. 22: “Nuovo Morelli pronto nel 2010”. 

 
 
Il Mattino 
“La Regione tagli i fondi, allarme bonifiche” di Daniela De Crescenzo (pag. 33) 
 
Allarme bonifiche in regione. Lo ha lanciato ieri il direttore di Coldiretti Campania, Vito 
Amendolara, che ha denunciato il taglio dei fondi da parte dell’Amministrazione regionale: 
sembrerebbe che manchino all’appello circa il 60% delle risorse. Alle accuse ha prontamente 
replicato l’Assessore all’Ambiente, Walter Ganapini: “Abbiamo 600 milioni e stiamo lavorando per 
recuperare gli altri 200, spostati temporaneamente per altre emergenze – ha detto l’Assessore – dal 
primo luglio torneremo ad avere pieni poteri in materia e avvieremo subito le bonifiche”.  
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Corriere del Mezzogiorno 
“Campania, scoppia la guerra del latte” di Ugo Ferrero e Gimmo Cuomo (pag. 8) 
 
La pagina contiene due interviste sulla vertenza latte che sta scoppiando in questi giorni in 
Campania:  

• “Parmalat: allevatori contrari alla riduzione del prezzo”; 
• “Coldiretti: sarebbe comodo scaricare tutto sui produttori”. 

 
Nella prima intervista Leonardo Bonanomi, direttore generale di Parmalat Italia, spiega le ragioni 
che hanno portato l’azienda a diminuire il prezzo base del latte alla stalla da 40 a 37 centesimi. 
Bonanomi sostiene che ogni anno ad aprile il prezzo del latte viene rinegoziato con gli allevatori, 
ma il prezzo non lo stabilisce Parmalat ma il mercato. Oggi in momento di crisi come questo, non ha 
senso mantenere un prezzo alto del latte, cresciuto per effetto della bolla speculativa di qualche 
tempo fa. In più il direttore generale, evidenzia come in Campania si vuole applicare lo stesso 
accordo sottoscritto nel Lazio poco tempo addietro. 
 
Nella seconda intervista Vito Amendolara, direttore campano di Coldiretti, confuta le tesi sostenute 
dalla Parmalat sostenendo che abbassare il prezzo base del latte avrebbe due ripercussioni: da un 
lato molte aziende produttrici di latte sarebbero costrette a chiudere, dall’altro comunque non si 
otterrebbe la diminuzione del prezzo al consumo. 
 
Gli altri giornali: 

• Roma, senza firma a pag. 10: “Amendolara in difesa degli allevatori”; 
• Il Denaro, Angela Milanese a pag. 16: “Coldiretti: latte, qualità a rischio”. 

 
 
 
Il Denaro 
“Bilanci Asl: manager a rapporto” di Ettore Mautone (pag. 18) 
 
E’ iniziato ieri, con le Asl di Avellino, Benevento, Caserta e Salerno, il ciclo di audizioni, programmate 
dall’ assessore regionale alla Sanità Mario Santangelo per acquisire i dati di bilancio  relativi al 
primo trimestre del 2009. Oggi è il turno delle tre Asl metropolitane. Non appena completo, il 
resoconto sarà portato a Roma al vaglio dei ministeri della Salute ed Economia che controllano il 
rispetto del Piano di rientro dal deficit. L’incontro è previsto per il 27 maggio. 
 
Anche il Sole 24Ore Sud si occupa di sanità con un articolo di Laura Viggiano a pag. 17 dal titolo: 
“La Campania studia il piano d’autunno”. 
 
 
 
Il Mattino 
“Innovazione, la sfida delle piccole aziende”, senza firma (pag. 32) 
 
Prenderà il via oggi pomeriggio a Città della Scienza a Napoli l’ I – SME – Festival, il primo festival 
europeo delle piccole e medie imprese innovative, organizzato da Città della Scienza e dalla Federico 
II con il supporto del consorzio BridgEconomies, che fa parte della rete europea per la competitività 
delle pmi. Il tema centrale della manifestazione è l’innovazione ed il festival intende essere un punto 
di incontro tra operatori e professionisti dell’innovazione e dello sviluppo d’impresa. La 
manifestazione napoletana è promossa nell’ambito della Prima settimana europea delle piccole e 
medie imprese, coordinata dalla Direzione generale per le imprese e l’industria della Commissione 
europea.  
 
 
 
 



Pagina 4 / 4 
 
 

 
I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Roma, Corriere del 
Mezzogiorno,il Denaro, Sole 24Ore, Italia Oggi. 
 
a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
Il Denaro 
“Asi Napoli a rischio fallimento” di Ettore Mautone (pag. 11) 
 
L’area Asi di Napoli vive momenti difficili, sommersa da  vecchi debiti, circa 40 milioni di euro 
(sbilancio accumulato dal 1998), e perdite annue pari a 2,5 milioni per mutui su prestiti bancari e 
altri oneri. “Dall’inizio dell’anno - dice il coordinatore delle Aree Asi della Campania Federico Lasco 
– l’esecutivo regionale ha emanato ben due delibere di merito che testimoniano la volontà politica di 
rilanciare lo sviluppo dopo anni e anni di contenzioso con la precedente e fallimentare gestione. Ma 
ora è la macchina amministrativa regionale a non funzionare. Nessuno firma nulla. Una paralisi di 
attesa”. Lasco fa riferimento alla tendenza, di Palazzo Santa  Lucia, a rimandare ogni azione al 
2010, quando prenderà forma il nuovo governo regionale. Ma in quella data L’Asi Napoli sarà gia 
fallita. 
 
Sull’argomento segnaliamo a margine l’articolo senza firma,dal titolo: “8 milioni e tre interventi 
per Pomigliano D’Arco”. 
 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Dote anticrisi da 6,5 milioni” di Marco Molino (pag. 9) 
 
L’Assessorato alle Attività Produttive della Regione Campania ha varato un bando per il sostegno 
delle realtà industriali “strategiche” della regione, che si rivolge soprattutto ai distretti industriali. 
Sono stati messi a disposizione 6 milioni e mezzo di euro per interventi finalizzati all’innovazione e lo 
sviluppo delle piccole e medie imprese.  
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Salerno dismette gli immobili” di Brunella Giugliano (pag. 17) 
 
Il Comune di Salerno metterà in vendita parte del proprio patrimonio immobiliare: si tratta di circa 
500 unità tra appartamenti in centro e case popolari, negozi e giardini. L’Amministrazione conta di 
ricavare 61 milioni di euro nei prossimo tre anni da investire in opere pubbliche.  
 
 
Il Denaro 
“Nomina liquidatori, lunedì il Cda” di Enzo Senatore (pag. 14) 
 
L’assemblea straordinaria, svoltasi venerdì scorso al Polo della Qualità di Marcianise con lo scopo di 
individuare un mini-collegio di tre liquidatori, ha dato esito negativo. I soci del Polo provano la 
strada della trattativa privata. Lunedì 18 maggio si riunirà il consiglio di amministrazione che oltre a 
stabilire la data della nuova assemblea straordinaria, analizzerà anche l’eventualità di salvare, 
attraverso  la ricapitalizzazione, il consorzio di gestione del Polo della qualità. 
 
 
 
Roma 
“IeS Med produrrà pannelli fotovoltaici e film sottili”  di Manuela Pomicino (pag. 10)  
 
Gianni Lettieri, patron della IeS Med, sta approntando una nuova iniziativa imprenditoriale. 
Produrrà nel salernitano, pannelli fotovoltaici e film sottili. Lui stesso lo ha dichiarato, intervenendo 
alla presentazione del volume “Investire in energie rinnovabili: la convenienza finanziaria per le 
imprese”, realizzato da Centrobanca e dall’Università Bocconi di Milano. 
 


